

EDITORIAL

Nos amenaza una invasión de Nazis con Sotana

Se tramita en el Congreso un proyecto de ley que tiene por objeto abrir las puertas de nuestro país a las Congregaciones religiosas. Esas puertas fueron cerradas por leyes de julio de 1894 y junio de 1894 en vista de los gravísimos conflictos que los jesuitas habían provocado en nuestra República. Puede decirse que al promulgar esas leyes fueron echados los cimientos de nuestra paz religiosa. Después de aquella época, en Costa Rica no ha habido luchas por razones de religión. La Iglesia ha sido respetada por el Estado y por los partidos políticos. Por su parte, la Iglesia no ha tratado de apoderarse de la dirección del país.

Desde que nuestro Partido se fundó, hemos venido diciendo categóricamente, que no somos partidarios de ninguna persecución religiosa; que somos partidarios del respeto más profundo para las convicciones religiosas de nuestro pueblo. Sin embargo, nuestros enemigos nos combaten presentándonos como una banda de foragidos dispuestos a quemar iglesias y a ahorcar sacerdotes. El pueblo que nos ha visto actuar durante 12 años, sabe que nada de cierto hay en esas afirmaciones.

Pero, tememos—y en esto compartimos el criterio de don Ricardo Jiménez—que la ley que ahora está tramitando el Congreso dé origen a batallas de carácter religioso que no queríamos para nuestro país. La llegada de órdenes religiosas extranjeras, conocidas ya por sus tendencias al control político de las naciones, va a obligar a todos los partidarios del statu-quo actual a hacer un frente único para pelear por la libertad de conciencia en Costa Rica y por la nacionalización de nuestra Iglesia.

Por lo pronto, nos parece que se va a plantear un problema muy grave. Para nadie es un secreto que nuestro país está lleno de frailes españoles que son los mejores agentes del nazismo en nuestro país. Se aprovechan esos frailes de la religión para realizar una propaganda contraria a los intereses del país. Esos frailes debieran ser echados de Costa Rica, pero el Gobierno vacila porque teme que el pueblo tome esa actitud como un atentado contra la religión y no contra los frailes falangistas. Siendo esa la situación, con la ley que se va a dictar, el problema va a ser agravado. En vez de echar a los agentes nazis con sotana se va a llenar el país de más agentes de esa clase. Se dice que el Presidente López de Colombia, recién electo, va a expulsar de su país a todos los agentes de esas congregaciones al servicio del totalitarismo. Se ve entonces clara, que el objeto de la ley que se tramita es facilitar el traslado de Colombia a nuestro país de todas esas congregaciones que van a ser expulsadas.

Por las razones dichas, no estamos de acuerdo con la derogatoria de la ley que prohíbe el Ingreso a Costa Rica de congregaciones religiosas. No estamos combatiendo a la religión. Estamos combatiendo una medida que va a poner la religión costarricense en manos de extranjeros totalitarios.

Hitler y La Policía Secreta Nazista están destruyendo la Iglesia Católica en Alemania

El Obispo de Munster preso porque se atrevió a protestar contra los saqueos nazis

Sensacional discurso del Senador norteamericano JAMES M. MEAD

Hoy quiero presentar al Senado y al Pueblo de los Estados Unidos pruebas concretas y documentarias de que Hitler y la Policía Secreta Nazista están saqueando y destruyendo la Iglesia Católica en Alemania.

A través de la férrea censura de los nazistas, periódicamente se han filtrado vagas indicaciones de la destrucción religiosa en la Europa de Hitler. Estos rumores son como

chispazos que iluminan momentáneamente un recinto oscuro y pavoroso.

La semana pasada oí por radio y luego leí en la prensa, que el Obispo de Münster, en Westfalia, Alemania, había sido recluido en lo que la Gestapo por eufemismo llama "prisión domiciliaria".

El Obispo de Münster tiene ya 63 años. Antes de ordenarse era el Conde Clemens August Von Galen, miembro de una ilustre familia de la nobleza alemana. En 1933, cuando fué consagrado Obispo de Münster, defendió vigorosamente la iglesia contra los primeros ataques del hitlerismo, y ahora se le considera quizás el defensor más activo del catolicismo en el Tercer Reich.

Combatiendo la filosofía pagana de Arthur Rosenberg, luchó por conservar el crucifijo en las escuelas y fué denunciado por el periódico de Hitler y por el Ministro de Cultos del Reich, secuaz del nazismo.

En cierta ocasión un gran número de vecinos de Münster se reunió para rendirle homenaje y él les declaró que estaba dispuesto a ir a la cárcel antes que desobedecer los dictados de su conciencia.

La semana pasada la radio dió la noticia de que el Obispo de Münster había sido arrestado. Posteriormente, el "Washington Evening Star" publicó el 13 de julio la noticia de que en un sermón, el Obispo había llamado a cuentas a todos los miembros del Alto Consejo Nazista, incluso Hitler, por la continua supresión de la Iglesia en Alemania. Más tarde pronunció otros dos sermones en los cuales censuraba a Himmler y a la Gestapo llamándoles por su nombre. Según el "Evening Star", él atacó en uno de estos sermones una de las prácticas más crueles de los anticristianos gobernantes nazistas. Manifestó él que los asesinatos a sangre fría de dementes, de enfermos y de ancianos, por orden del "super-estado" de Hitler, iban en aumento. Y dijo que se estaba empleando esta matanza de inocentes, esta eutanasia obligatoria, para dar muerte a infelices que ni estaban enfermos ni eran ancianos.

(Pasa a la pág. 4^a)

2 PREGUNTAS sobre ACTIVIDADES NAZIS en Costa Rica

1^a PREGUNTA:

¿Por qué siguen en su puesto directores de Colegios de Segunda enseñanza, y profesores de la Universidad que son simpatizantes del totalitarismo? ¿Por qué Lilito Aguilar sigue al frente del Liceo de Costa Rica, cuando es bien sabido que recibió una condecoración de Mussolini, que él considera "el mayor honor" de su vida—según consta en la Gaceta Oficial—, condecoración que no ha devuelto? Además está estrechamente emparentado con nazis.

También en la Universidad de Costa Rica siguen trabajando profesores de reconocida filiación nazi.

2^a PREGUNTA:

¿Por qué a las casetas de los policías que montan guardia en los puentes, no les ponen teléfono? Hace poco la prensa dió cuenta de un auto, cuyos ocupantes pasaron disparando tiros y viviendo a Hitler por el puente del Virilla, sobre la carretera, sin que el policía pudiera hacer nada.

Sin quererlo tal vez, el "Eco Católico" está sirviendo al quintacolumnismo

En todo nuestro Continente se está tratando de dividir las fuerzas democráticas y para ello el quintacolumnismo echa mano de todos los medios. En los Estados Unidos, lo mismo sirve a este propósito el espernido Hearst con todos sus periódicos y revistas como el padre Coughlin, y a lo largo de América se ve el mismo fenómeno.

Una de las maniobras que más emplea la Quinta Columna es la de lanzar la opinión pública contra los comunistas que vienen siendo una de las murallas más fuertes con que ha tropezado Hitler en su

cha feroz contra la democracia.

En el editorial del ECO CATOLICO del 12 del mes en curso, se desliza entre los párrafos de indignación por los sucesos del 4 de julio, un llamamiento contra el comunismo. El pueblo soviético, el pueblo del socialismo, ha sido el enemigo más formidable que ha encontrado el nazismo en su marcha de terror y sangre hacia la conquista del mundo, pero hay que poner alerta contra él y sus partidarios a los pueblos que son sus aliados en esta guerra sin paralelo en la historia; hay que

(Pasa a la pág. 4^a)

Los patrones alemanes que tratan bien a los peones

En muchos pueblos porque el cura es hitlerista o franquista; en otros (y éstos son más de lo que se podría esperar en un país democrático), porque el gobernador de la provincia, o el Jefe Político y las principales autoridades son nazis; en los de más allá, porque el patrón es un alemán que trata bien a sus peones.

Y es natural que los peones quieran bien a su patrón que los trata bien. Pero han de saber los peones de Santa Bárbara, Tres Ríos, Poás, que todos los patrones alemanes no tratan bien a sus peones: los hay

son en su mayor parte como esos campesinos que engordan gallinas para venderlas

que los tratan peor de como trata la Unión a sus trabajadores, y les pagan bajos salarios. Hay patrones, alemanes

que por táctica, por obedecer las órdenes del Gobierno alemán procuran ganarse la simpatía de la población en donde

se han establecido, a fin de poder hacer sin obstáculos la propaganda nazi. Pero que abran los ojos estos campesinos; que sepan que el nazismo desprecia a estos pueblos de América, que son conside-

(Pasa a la pág. 4^a)

El Ala Reaccionaria del Centro para el Estudio de Problemas Nacionales ha tomado la dirección de ese grupo

Al pedir la persecución para nuestro partido esa agrupación de "niños bien", sirve los intereses de la quinta columna

El Centro para el Estudio de los Problemas Nacionales ha empezado a mostrar al país su verdadera faz reaccionaria. Al insinuar maliciosamente a nuestro Partido "debía de volver al punto en que estaba hace diez años", insinuó cobardemente la persecución de nuestro movimiento y con él la persecución del movimiento obrero organizado. Mas la cuestión de que estos "niños bien" insinúen medidas de fuerza contra el Partido de la clase obrera costarricense, contra el Partido del pueblo, no constituye el aspecto más importante de la política reaccionaria que vienen practicando. Lo más grave consiste en que al amparo de su anti-comunismo, están trabajando sistemáticamente contra la Unidad Nacional, única fórmula efectiva para los países que, estando en guerra con el Eje, aspiran a cumplir sus deberes internacionales. La técnica usada por los del Centro no tiene ni siquiera el mérito de la originalidad. También Hitler durante mucho tiempo usó y aún sigue usando el tabú del comunismo para dividir las fuerzas anti-fascistas

del mundo que combaten contra él. También el clero costarricense ha venido ocultando su reaccionarismo y su filofascismo bajo el pretexto del "anticomunismo".

Dichosamente para la humanidad, los Chamberlain y los Daladier fueron desplazados por gobernantes demócratas que no se dejan asustar

(Pasa a la pág. 4)

DENUNCIAN de Santiago de Paraíso la tacañería de un terrateniente

Sr. Director de TRABAJO. Ap. 1386. San José.

Sr. Director: Los infrascritos, vecinos de Santiago del Paraíso, nos permitimos suplicarle a Ud. nos publique en su acreditado semanario — vocero valiente de todas las inquietudes de nuestro pueblo — la siguiente denuncia:

Resulta que en esta localidad hay un señor Daniel Trejos, que tiene una finca como de 30 manzanas de las cuales están cultivadas de café aproximadamente 22 manzanas; las tiene en completo abandono, deja perder las cosechas por no pagar jornales, pues cuando acepta a un peón no le paga más de 0,75 (setenta y cinco céntimos por jornada).

Además, no obstante la carencia de tierras que hay en este lugar y teniendo unas cuantas manzanas incultas, se niega a alquilarlas, pues es tal la avaricia de este señor, que no permite que persona alguna se acerque siquiera a su finca y para evitarlo anda siempre armado de rifle y revólver; tronando contra el actual Presidente, a quien hace responsable de todos los desórdenes ocurridos el sábado 4 del corriente mes, en San José. Para colmo de males, ahora este señor, que es un ricachón, se propone despojar de sus lotes a unos cuantos trabajadores que tienen propiedades en sus vecindades. Para garantizar la veracidad de cuanto dejamos expuesto, fir-

(Pasa a la pág. 4)

Los Sindicatos de Heredia pidieron a la Municipalidad la DESTITUCION de los empleados NAZI-FASCISTAS

El compañero Ferreto contra la opinión de la mayoría, apoyó la gestión planteada

La Municipalidad de Heredia, con base en una moción presentada por nuestro compañero Ferreto, acordó a raíz del hundimiento del "San Pablo", pedir al Gobernador la destitución de los empleados de ideología totalitaria y dirigirse a las demás municipalidades instándolas a proceder en la misma forma. Tal acuer-

do fué recibido con mucha simpatía por los círculos antinazis de Heredia en particular y del país en general. El señor Gobernador no se decidió a actuar conforme a lo acordado y convocó a la Municipalidad a sesión extraordinaria para que ésta procediera por su cuenta a señalar los

empleados que debían ser destituidos. En dicha sesión extraordinaria, se conoció de un memorial presentado por los sindicatos de Heredia, en el cual éstos señalaban al jefe de trabajos municipales, Claudio Arguedas, y al inspector de higiene, Rodolfo Rojas, como los elementos de filiación nazi-fascista más conocida. El compañero Ferreto, actuando de acuerdo con la política de nuestro Partido, que consiste en no andar con paños tibios con los elementos de la quinta columna, acogió la instancia de los sindicatos y votó por la destitución de los empleados señalados. Desgraciadamente la fracción de mayoría optó por el palanganco, y conservó en sus puestos a los citados señores, exigiéndoles simplemente una declaratoria de fe democrática.

Aviso para militantes y simpatizantes

A los militantes y simpatizantes les hacemos saber, que en el Salón de nuestro Partido en esta ciudad, se está dando clases de capacitación, los jueves a las 7.30 de la noche. Las lecciones están a cargo del compañero Luis Carballo.

A todos aquellos que están dispuestos a ayudarnos económicamente, les avisamos que pueden entenderse con los compañeros Germán Alfaro y Norberto Contreras.

Claudio Carvajal.